
香港文匯報訊（記者 翁麗娜）維港渡海泳將於周日早

上8時半開始，一眾泳手由鯉魚門三家村公眾碼頭出發至

鰂魚涌公園公眾碼頭，賽道長約1.5公里。由於今屆參賽

人數由往年2,500人增至3,000人，大會為安全起見，將

於起點增設浮台，避免泳手落水前在樓梯擠擁，終點也增

設地氈感應器，計算泳手速度、落水及上岸人數，確保所

有泳手安全完成賽事。為免重複上屆大批泳手出發前擠擁

在十多級樓梯及海中泳手出現涉嫌「偷步」的問題，今年

主辦單位在佈局方面有新招。
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香港文匯報訊（記者 潘志南）電動
方程式（FE，Formula E）香港站賽事
日前在港順利舉行，該項賽事為本港增
添多一項吸引旅遊人士的體育盛會。香
港汽車會前會長余錦基、新任會長伍業
成聯同賽事統籌委員昨午約見傳媒，並
舉行祝捷會。據他們透露，國際汽車聯
會及FE賽會均對香港站讚不絕口，而
且認為香港站的賽事將會是10站中最有
魅力和氣氛的賽事，明年續辦的機會很
高，而汽車會方面希望再接再厲做得更
完善。
伍業成透露，參賽車隊及國際FE賽
會職員都稱讚香港站配合得相當有效
率。從旅遊方面看，儘管目前旅發局未
即時統計出旅遊人數，但僅兩天入場人
數已達兩萬人次，加上周邊市民參觀遊
玩園區，肯定是一項新的吸引遊客的體
育盛會，會方積極研究來屆擴大賽事範
圍及增加入場人數。由於今次FE的成
功，該會未來將會做更多計劃，除了令
中環這賽道和賽事更完善和組織更專業
外，亦希望把賽事拓至家庭層面，例如
增設適合少年人的電動高卡車賽，使這
項賽車變成汽車體育嘉年華。

開支1.5億 獲贊助5000萬
商業上，喜見本屆賽事成功，他認為絕對不需

要擔憂物色贊助商的問題，坦言可以慢慢選擇。
是次主辦單位支出高達一億五千萬元，而賽事冠
名贊助五千萬，另外賣出三千張兩萬元VIP高價
票，但人人讚好，蝕本仍可贏口碑。
他補充說，賽事的成功令汽車會夠膽提出多個

建議，當中包括在啟德體育園增加可提供電動賽事
的跑道，又或利用現時郵輪碼頭的交通道路，一如
中環龍和道變身成臨時電動跑車的賽場。長遠包括
在機場向博覽館區的空地設置汽車園區，提供電動
車賽事及汽車展覽園區。他更表示，FE在未來受
關注的程度甚至有可能會超越F1的賽事。
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香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）2016年第三
季度兩岸及港澳消費者信心指數昨日在北京發佈。數據
顯示，內地以99.9居首，總指數接近樂觀區間；香港錄
得85.1，反映港人整體消費信心仍然不足，但較上一季
度上升4.2%；澳門為 85.67，較上一季度上升 3.77%；
台灣則以80.85位居末尾。
消費者信心指數是受訪者對各項經濟形勢各方面的主觀
評價和心理預期，取值在0至200之間，低於100表示「信
心不足」，高於100表明「有信心」。該指數包括經濟發

展、就業、物價、生活、購房和投資六項分指數。

經濟就業樂觀 憂物價房屋
香港的調查由城市大學負責進行，於9月12日至27

日訪問了1,011名年滿18歲的常住香港居民。結果發
現，受訪者對目前及未來三個月的總體消費信心較上一
季度轉好，主要動力來自消費者對經濟發展、就業狀
況、投資股票三方面的信心增加，但對購買房屋及物價
狀況方面，港人仍最為擔憂。

具體來看，港人在經濟發展的分指數為89.7，較上一
季度上升12.3%。其中對目前經濟狀況的指數為87.2，
較上一季度升9.0%；對未來三個月的經濟發展信心為
91.3，較上一季度上升14.4%。就業指數錄得99.7，較
上一季度上升11.6%；生活（消費）指數錄得107.2，
較上一季度上升3.2%；投資股票指數錄得84.3，較上
一季上升了 14.1%。
對物價狀況及購買房屋方面，港人表現出較為悲觀情

緒，分別錄得72.9和57.0，都較上一季度下跌。

港消費信心指數第三季升4.2%

維港泳籌委會主席趙展鴻表示，鑑於
去年大量泳手擠於樓梯，爭相下

水，避免有人「等唔切」於樓梯高處跳
落水造成危險，大會今年會加入一個30
米×50米的浮台，可容納200人至300
人，讓大批泳手做好落水準備，紓緩碼
頭的樽頸情況。

趙展鴻料水溫約23度
趙展鴻又說，今年將起點線由平排改

劃成「L形」，以劃出等候區，能避免有
泳手偷步及更妥善管理未出發的泳手。
他估計，周日的水溫介乎22度至23度，
應是舒服的溫度，相信適合一眾泳手發

揮，希望賽事能運作順暢，將來會爭取
增加泳手數量。
總會教練樊偉添呼籲泳手要留意天氣

變化，尤其是優悠組，由於他們不是專
業泳手，希望他們多做熱身，量力而
為，不要一起步就用盡全力衝刺，始終
個人安全最重要。他又提醒，比賽臨
近，飲食方面避免肥膩及生冷。

巴西奧運泳手再來港爭金
剛於2016年里約奧運游泳項目奪得10

公里賽銅牌的巴西泳手Poliana Okimo-
to，繼2013年參加維港泳奪得金牌，今
年再度來港爭冠，她笑言完成里約奧運

賽事後因為很累，所以暫停操水兩個星
期，目前未必是最佳的身體狀態，但今
次維港賽程只有1.5公里，相對奧運的10
公里，仍然有信心，指自己將盡全力爭
勝，希望繼2013年後，再奪維港泳金
牌。

她又給貼士予參賽的挑戰者，指比
賽開始一刻，由於四周的人很多，應
盡量避免有手腳碰撞，以免拖慢速
度。來過香港5次至6次的她認為，維
港水溫適宜、水質很好，沿途的風光
亦很好。

維港泳起點增浮台免擠跳
大會：終點設地氈感應器 計算落水上岸保安全

香港文匯報訊（記者

李摯）香港廣西社團總

會與廣西壯族自治區港

澳辦10月11日假港麗酒

店聯合主辦賀國慶67周

年暨歡迎廣西代表團蒞

港晚會，廣西壯族自治

區主席陳武，中聯辦副

主任林武，教育局局長

吳克儉，中聯辦社團聯

絡部部長李文，立法會

議員麥美娟、謝偉俊、

何君堯等出席主禮，廣

西社團總會會長蔡加讚

等首長陪同，工商各界

社會賢達與廣西各級領

導歡聚一堂，同申慶

賀，賓主祝桂港交流活

動取得圓滿成功。

蔡加讚致辭，向廣西代表團蒞港表示熱烈
歡迎，並祝願代表團在港系列活動圓滿

成功。他表示，新中國發展一日千里，作為
中國人深感自豪，希望香港把握國家發展帶來
的歷史性機遇，發揮所長，為實現中華民族偉
大復興的「中國夢」而努力。
他續說，近年香港的發展與內地密不可
分，廣西則是「一帶一路」戰略的橋頭堡，
作為連接華南、西南及歐盟大市場的樞紐，
廣西發揮了無可代替的重要地位，在廣西投
資絕對能享受貿易自由化和區域經濟一體化
帶來的好處。

蔡加讚：促進桂港經貿交流
蔡加讚還表示，廣西壯族自治區代表團訪

港，將深化兩地商貿交流，香港廣西社團總
會作為桂港交流合作的橋樑，將盡力服務香
港、廣西，促進桂港經貿文化交流。
陳武致辭時指出，香港廣西社團總會秉持

開放包容、合作發展的理念和愛國愛港愛鄉
的宗旨，凝聚鄉親力量，支持特區政府依法
施政，為維護香港繁榮穩定、促進廣西和香
港各方面的交流合作作出了重要貢獻。在眾
鄉親的共同努力和支持下，廣西經濟社會發
展取得了顯著成就，與香港的合作邁向新台
階。
他續說，當前，廣西發展進入新階段，中
央明確賦予廣西「國際通道、戰略支點、重

要門戶」三大定位新使命，廣西將在新的起點
上積極調動力量，促進開放合作，希望大家
能在新的發展時期深化交流合作，發揮更大
作用，同時希望各鄉親常回家鄉走走看看，
關心家鄉建設，不斷深化交流、擴大合作。

譚錦球鄧清河王惠貞等赴會
廣西社團總會首長尚包括：廣西社團總會

創會會長譚錦球，永遠會長及社會事務主席
鄧清河，永遠會長王惠貞，常務副會長陳曦
齡、李君豪、曹貴宜、楊奮彬、吳金龍、史
立德、蒙美玲、何猷啟、譚鎮國等出席晚
會。

廣西社總國慶晚會迎桂團
陳武林武吳克儉李文等主禮 蔡加讚致辭

■香港廣西社團總會和廣西港澳辦聯合主辦「賀國慶67周年暨歡迎廣西代表團到港交流晚會」，賓主合影。 李摯 攝

香港文匯報訊（記者 陳濤）香港南安金
淘鄉親聯誼會日前於北角富臨皇宮舉行「慶
祝國慶67周年暨成立19周年及第三屆理監
事就職典禮」，楊雅量榮任會長。家鄉南安
市、鎮慶賀團蒞港祝賀，香港政商及社團首
長紛紛到賀，800賓主歡聚一堂，同申慶
賀，場面熱鬧。

林樹哲張強等出席主禮
全國政協常委林樹哲，中聯辦協調部副部
長張強，福建省僑聯副主席陳家泉，馬達加

斯加駐菲律賓總領事、澳洲南安總商會會長
傅港生，南安市委統戰部副部長黃文，南安
市金淘鎮黨委書記戴愛社及香港南安公會會
長黃少玉蒞臨主禮。

林仁初楊雅量分別致辭
前任會長林仁初致辭稱，該會成立19年

來，在社會各界賢達的鼎力支持及鄉親的熱
情參與下，會務蓬勃發展，這是全體理監事
同心同德、群策群力、熱心會務所取得的成
果。

楊雅量致辭表示，該會愛國愛港愛鄉，聯
繫鄉情，緊密團結在福建社團聯會及南安公
會周圍，積極組織鄉親參與香港社會事務，
支持特區政府依法施政，支持家鄉經濟發展
和教育事業，成績斐然。他感謝歷屆會長和
理監事為該會奠定良好基礎，又感謝鄉親的
厚愛及支持，承諾將積極壯大聯誼會，團結
各地金淘鄉親，與海內外工商界有識之士共
建良好平台，並培養好年輕一代。
戴愛社對新一屆理監事表示祝賀，期望該

會進一步加強自身建設，更廣泛團結鄉親、

服務鄉親，更積極參與香港社會事務，更主
動加強與家鄉經貿文化交流，為香港更美好
明天作出貢獻。

監事長葉雙賢致祝酒辭，賓主共祝祖國
富強昌盛，香港繁榮穩定，會務蒸蒸日
上。

南安金淘聯誼會理監事就職

■林武（右三）、蔡加讚（左五）等與陳武（左四）互贈紀念品。

■南安金淘鄉親聯誼會慶祝國慶暨19周年會慶及第三屆理監事就職典禮，賓主合影。

■趙展鴻（右）表示，今年會加入一個30米×50米的浮台，可容納200至300人，讓大
批泳手做好落水準備，紓緩碼頭的擠迫情況。圖左二為巴西金牌女泳手。 翁麗娜 攝

■香港汽車會前會長余錦基及現任會長伍業成
（右）昨舉行慶功會。


